

Ecologie

Congrès de Rennes 2018 :

Nécessité d'un investissement conséquent dans la recherche publique pour favoriser les innovations, une réflexion sur les modes de vie, les transports, l'énergie, le travail et les besoins individuels et collectifs.. créer les emplois nécessaires, favoriser la recherche.

La transition écologique ne sera possible que dans le cadre d'une remise en cause de l'ensemble du système capitaliste financiarisé.

Dans l'Éducation Nationale, une campagne de transition écologique doit être mise en place : cantines scolaires privilégiant des produits issus de circuits courts et bio, plan d'isolation des établissements, respect des normes HQE, recyclage des déchets...

Il demande que l'éducation à l'environnement soit favorisée (que les problématiques liées à l'environnement soient intégrées à des enseignements) et que la carte des formations professionnelles intègre de nouvelles formations axées sur l'éco-développement pour répondre à la rapidité des changements technologiques et à l'évolution des besoins sociaux et écologiques.

Le SNES-FSU continuera de dénoncer les autres grands projets inutiles, en particulier quand ils font appel à des PPP.

Il réaffirme son exigence d'une sortie progressive du nucléaire conformément à ses mandats de Grenoble et Marseille et qu'un engagement immédiat soit pris dans ce sens. Il réaffirme également son opposition à toute tentative de recherches d'exploration et d'exploitation d'hydrocarbures non conventionnels sur le territoire national par quelle que technique que ce soit. Il dénonce tout autant les politiques extractivistes à l'étranger aux conséquences néfastes (minerais rares, gaz de schistes...). Le SNES-FSU demande l'arrêt des projets d'enfouissement des déchets nucléaires à Bure ou ailleurs et soutient les actions pacifistes contre ces projets.

La solidarité avec les populations déjà exposées aux conséquences des dérèglements climatiques doit être institutionnalisée et développée pour mettre en place des mesures d'adaptation et de prévention, en tenant compte de la situation des outre-mer particulièrement exposés aux risques naturels.

Congrès de Grenoble 2016 :

La responsabilité des pays développés est insuffisamment engagée pour atténuer les effets du dérèglement climatique et compenser les préjudices subis par les pays en développement ou émergents. Son caractère non contraignant, le calendrier établi et l'inadéquation entre l'objectif des 2 °C et les engagements nationaux annoncés sont toutefois très inquiétants.

La réduction des inégalités, dans et entre les pays, est à la fois un moyen et un objectif de la transition écologique. Elle doit être impérativement prise en compte dans les évolutions en logements, transports et dans la tarification de l'eau, des transports et de l'énergie. Avec la FSU, le SNES se prononce pour la gratuité des transports publics de proximité dans une double exigence sociale et environnementale, pour la gratuité des premières quantités d'énergie et d'eau consommées, et pour des tarifs dissuasifs adaptés au-delà de certains seuils. L'ensemble du secteur énergétique et la gestion de l'eau doivent revenir sous contrôle public. Les bâtiments publics, et particulièrement les constructions scolaires, doivent être adaptés à l'environnement et conçus à énergie positive.

Le SNES-FSU réaffirme son attachement au ferroutage.

